

Vorlage

Beratungsfolge	Datum	
Rat der Stadt Sassenberg	05.10.2021	öffentlich

Beschaffung eines Kfz für den Schülerspezialverkehr

Der Transport der Schülerinnen und Schüler aus den Ortsteilen Dackmar und Gröblingen, Emsort, Poggenbrook sowie den Bauerschaften Elve, Subbern, Twillingen und Waterort erfolgt überwiegend im Rahmen eines Schülerspezialverkehrs, da hier Linienverkehre nicht zur Verfügung stehen. Teilweise wird der Schülerspezialverkehr mit eigenen Fahrzeugen durchgeführt.

Aktuell werden folgende Fahrzeuge eingesetzt:

Fahrzeug	Erstzulassung	Kilometerstand 31.12.2020	gefahrte km in 2020	Gesamtkosten in 2020	Kosten pro km in 2020
WAF-S 6008	11/2009	167.150 km	6.870 km	1.812,22 €	0,26 €/km
WAF-S 6018	05/2015	80.802 km	9.134 km	1.454,96 €	0,16 €/km
WAF-S 604E	01/2020	5.849 km	5.849 km	707,92 €	0,12 €/km

Als Fahrer werden ehemalige Hausmeister und Rentner eingesetzt. Diese Vorgehensweise hat sich in den vergangenen Jahren bewährt. Im Rahmen der letzten Prüfung der Gemeindeprüfungsanstalt NRW wurde festgestellt, dass die Kosten für den Schülerspezialverkehr in Sassenberg vergleichsweise niedrig sind.

Auch in Zukunft sollten weiterhin zwei eigene Fahrzeuge in Sassenberg eingesetzt werden. In Füchtorf kam es nach dem Ende der Zusammenarbeit mit dem örtlichen Kleinbusunternehmen im Sommer zu Umstrukturierungen. Aus wirtschaftlichen und organisatorischen Gründen wurde entschieden, die Schülerbeförderung auch dort mit eigenen Kräften durchzuführen. Um die Beförderung übergangsweise sicherzustellen, wurde das Kfz des Hausmeisters der Sekundarschule Haus 1 nach Füchtorf abgeordnet. Dieses Fahrzeug wird sonst vom Hausmeister für Dienstreisen genutzt, im Bedarfsfall allerdings auch für die Schülerbeförderung.

Um dem Hausmeister der Sekundarschule Haus 1 wieder sein Fahrzeug zur Verfügung zu stellen und um im Bedarfsfall auf ein weiteres Fahrzeug für den Schülerspezialverkehr zurückgreifen zu können, besteht nun der Bedarf, ein weiteres Fahrzeug für die Schülerbeförderung zu beschaffen.

Im Jahr 2020 wurde bereits im Rahmen einer Ersatzbeschaffung ein Elektrofahrzeug für die Schülerbeförderung in Füchtorf beschafft. Dieses Fahrzeug hat sich in seinem täglichen Einsatz bewährt.

Die Nutzung des vorgesehenen NRW-Förderprogramms zur „Förderung von emissionsfreien Nutzfahrzeugen“ ist nicht mehr möglich. Bereits drei Wochen nach Beginn der Förderrichtlinie sind alle bereitgestellten Mittel erschöpft.

Allerdings besteht die Möglichkeit, auf das bestehende NRW-Förderprogramm „progress-Emissionsarme Mobilität“ zurückzugreifen. Hieraus ergibt sich eine Förderquote von 40 v. H. der förderfähigen Gesamtausgaben.

Aus den vorgenannten Gründen scheint es daher sinnvoll, ein weiteres Elektrofahrzeug für den Transport der Schülerinnen und Schüler im Rahmen des Schülerspezialverkehrs zu beschaffen. Mit der Beschaffung eines Elektrofahrzeuges leistet die Stadt Sassenberg zudem einen weiteren Beitrag zum Klimawandel.

Für die Beschaffung eines neuen Fahrzeuges für den Schülerspezialverkehr stehen im Haushaltsplan 2021 im Produkt 03.01.04. -Schülerbeförderung- im Teilfinanzplan 45.000,00 € zur Verfügung.

Zuständig für die Entscheidung ist der Rat.

Vorschlag der Verwaltung:

„Die Verwaltung wird beauftragt, für die Durchführung des Schülerspezialverkehrs ein adäquates Elektrofahrzeug unter Ausnutzung des NRW-Förderprogrammes ‚progress-Emissionsarme Mobilität‘ zu beschaffen.“

DBgm.